

Cuando se comienza a andar por el camino de peticiones, es muy difícil volver al camino de la revolución.

E. RECLUS.

Falta ciencia para ilustrar a las juventudes y y sobra religión que las embrutece.

POMPEYO GNER



# Edificación

ORGANO DEL SINDICATO DE OBREROS CALEFACCIONISTAS

ADHERIDO  
A LA F.O.R.U.  
Y A LA A.I.F.

Montevideo, Enero de 1939 — Dirección: Y 1771

Año II

Núm. 17

## Acción directa

ANTES de entrar en materia debemos y queremos explicar NUESTRO concepto de la acción directa, que no siempre significa necesariamente violencia, ni terror; sino que por el contrario es su antítesis. Ello naturalmente, tratándose de los conflictos que el actual pésimo sistema económico de explotación capitalista continuamente origina entre explotadores y explotados, entre patronos y obreros.

Este pésimo sistema social que convierte al hombre en enemigo —peor aún— en lobo del hombre; que dividiendo a la humanidad en dos clases económicamente antagónicas, la de los explotadores —capitalistas— frente a sus obligadas víctimas, los explotados productores y viceversa; crea de hecho la inevitable lucha de clases — inevitable mientras subsista este sistema social — obligando a los trabajadores a defenderse de la voracidad de sus amos...

Durante muchos años los trabajadores escuchando, más o menos encantados, el canto sirenico de la demagogía política, esperaron de ésta si no el remedio, el alivio de sus males; pero como la situación en lugar de mejorar empeoraba, dieron a meditar y comprendieron que "LA EMANCIPACION DE LOS TRABAJADORES SERA LA OBRA DE LOS TRABAJADORES MISMOS" sin la intervención de políticos, ni de la política oficialista, ni opositora. He ahí la planteada la acción directa!

A partir de la Primera Internacional o más exactamente de la desviación de una parte de la misma hacia la política, el movimiento obrero mundial se ha bifurcado en dos tendencias diversas: la que traicionándose a sí misma abdica de sus principios confiando su suerte a la política y la que fiel a sí misma continuó y continúa basando su emancipación en su propia obra.

Representantes típicos de aquella tendencia políticamente lo fueron en Europa los movimientos sindicales alemán e italiano, cuyas consecuencias derivaciones bien conocemos todos: nazismo y fascismo respectivamente.

La más genuina representación de la otra tendencia, la antipolítica fué durante 70 años y continúa siéndolo el anarco-sindicalismo español.

¿Quiérese cotejo más elocuente? Mientras los dos primeros no supieron o no quisieron resistir ni un día al fascismo; el proletariado español lleva dos años y medio resistiendo heroica y victoriosamente, no ya a un fascismo nacional; sino a todo el fascismo del mundo.

Los ejemplos de América no son menos elocuentes.

Los países de este continente en que las dictaduras militares fueron tenazmente resistidas y finalmente abatidas son aquellos en que el movimiento obrero fué y aun es esencialmente anti político: Cuba, Chile y la Argentina. La agrupación "TIERRA Y LIBERTAD" que preparó, animó y realizó la revolución mejicana —1910-1916— fué anti política, anarquista. Ella desapareció sin ver terminada su obra por haber muerto casi todos sus hombres en los campos de batalla, luchando contra la tiranía, pero no sin antes abatir sucesivamente las dictaduras de Díaz, Madero, Huerta, Villa, etc...

En el terreno de las conquistas económicas, los hechos hablan aun más elocuente en favor de nuestra tesis. Los países arriba citados donde el nivel medio de vida del proletariado es superior en mucho al de cualquier otro país latino-americano, podrían bastar como ejemplo; pero hablemos de nosotros.

La historia del movimiento obrero montevideano es al respecto elocuentísima.

En efecto: el movimiento obrero local fué un alto exponente de coherencia y eficiente combatividad hasta que el ruidoso estrépito producido por la "revolución comunista" en Rusia facilitó las filtraciones políticas.

Entonces fué y continúa siendo el más caótico desastre!

Los políticos además de dividir el movimiento obrero local, destruyeron sucesivamente: la organización obrera de los frigoríficos, la de

## Carlos Malato ha muerto

A la edad de 81 años, ha muerto en Francia, el camarada Carlos Malato, activo militante anarquista, quien junto a tantas otras figuras del pensamiento y la acción revolucionaria ya desaparecidas, die-



ron a las ideas, por más de medio siglo, su dinamismo y su inteligencia.

Al dar la ingrata noticia no nos guía el propósito de las lamentaciones de ritual; sólo quisiéramos despertar en todos los camaradas afines el afán por ejemplarizarse en vida, siendo consecuentes para con el ideal que afirman sustentar, y no siguiendo los cambiantes giros de la veleta a que muchos se adaptan, en un afiebrado ritmo circunstancial.

los obreros metalúrgicos, la de los picapedreros o canteristas, la F. O. M. y finalmente destruyeron la más poderosa organización obrera del Uruguay, el Sindicato Unico del Automóvil para no hablar de Tranviarios, obreros en madera, pintores, etc., etc.

Parodiando a Atila pueden los politicantes del obrerismo local decir, que donde ellos meten la pata sólo crece la maleza...

Después de destruirlo todo se dedicaron a levantar al servicio del Estado, sindicatos fascistas y crearon por encargo del terrismo un pseudo sindicato de albañiles desde el que pretenden extender su maléfica influencia a los auténticos sindicatos de la construcción... y exhiben como reclamo de su sistema sindical estatista, ficticias conquistas, falsos triunfos como los recientes de albañiles frente a la empresa Giannastasio y de electricistas frente a Barth.

En uno y otro caso había predisposición de parte de los obreros para luchar y solidaridad espontánea de los gremios afines, siendo éstos suficientes para vencer y hubieran vencido si los dirigentes políticos no los traicionaran como lo hicieron, encomendando la solución de ambos conflictos al instituto nacional del trabajo. Éste falló, como es natural, a favor de los patronos. Y fallará siempre así, mientras le den beligerancia...

Por eso los obreros del Uruguay debemos levantar, a la mayor brevedad posible, frente a ese pseudo sindicalismo de intervención política y estatal, el verdadero movimiento obrero de acción directa.

## Dijo Malatesta:

EL problema consiste en saber elegir la senda que realmente nos conduzcan a la realización del ideal, y en no confundir los progresos verdaderos con aquellas hipócritas reformas que con el pretexto de los mejoramientos inmediatos tienden a distraer al pueblo de la lucha contra la autoridad y contra el capitalismo, a paralizar su acción a hacerle esperar que alguna cosa se puede obtener de la bondad de los patronos y de los gobiernos.

El problema está en saber emplear aquellas fuerzas que tenemos, y que iremos conquistando, en el modo más económico, más útil al propósito nuestro.

LA libertad que nosotros anhelamos, para los cuerpos y para los espíritus no es de aquellas que descienden de lo alto, por violencias de leyes o de guillotinas, sino que irradia de abajo, donde haya penetrado la luz, y asciende con fulgor de sol, del individuo a la especie, del hombre a la humanidad.

Pedro Gori.



# Colaboraciones

## Panamericanismo

### 1º — LA PROXIMA GUERRA

LA FINALIDAD incontestada de la presente conferencia panamericana está estrechamente hermanada a los preparativos de la próxima "última guerra".

Los estadistas de Washington, como los de Londres, París, Roma, Berlín, Moscú y Tokio, tienen mejor sabido que nosotros, los anarquistas, que la carnicería mundial que están preparando no será, ni remotamente, la cruzada de las democracias contra el fascismo, (o del fascismo contra el Camitern) sino que será, por encima de todo, al mismo tiempo que una cruzada contra el sector revolucionario del proletariado mundial, un choque entre imperialismos que se disputan encarnizadamente lo que para ellos es cuestión de vida o muerte: los imperios coloniales, las regiones semi-coloniales, las fuentes de materias primas para sus industrias, y los mercados que devoran sus mercancías manufacturadas.

### 2º — LAS REPUBLICAS LATINO AMERICANAS

Excepto México, estas 21 repúblicas son, poco más o menos, otras tantas factorías del imperio yanqui. En unas, como las centro americanas y las llamadas bolivarianas, era el amo absoluto; en otras, debía competir con el imperio británico, que se aferraba a sus últimas trincheras en las Américas: la Argentina y el Uruguay.

De cualquier modo, todas ellas son "backward peoples", pueblos de la retaguardia, como les llaman los economistas anglosajones; son fecundos de productos manufacturados; todas, excepto la señalada, tienen su economía, su finanza, su política, su diplomacia y su prensa, entregadas en cuerpo y en alma



sea a Wall Street, sea a Wall Street y a la City.

### 3º — LA DEFENSA CONTINENTAL

En estos últimos años, Tokio, Berlín y Roma comenzaron a competir con Washington en la explotación de estas orgullosas y petulantes factorías.

Una de las menos fascizantes de ellas, por lo tanto, la menos inclinada a la colaboración económica — financiera con el fascismo, Colombia, da estas cifras en lo que se relaciona sólo con la importación alemana:

Antes del 35, importaba por valor de .....	20.000.000
Durante el 36, importó por valor de .....	40.000.000

Es fácil deducir lo que no habrá importado Perú, o Brasil.

Como Washington sabe, por haberlo practicado sistemáticamente y en todos sus grados, que tras las exportaciones a estas factorías van los empréstitos, y que tras unos y otros va la extensa y dramática cohorte de imposiciones políticas y diplomáticas, de intervenciones armadas en "defensa de los legítimos intereses", insiste en el "Panamericanismo" que, en términos claros, significa:

"Quiero que mis factorías no le compren a Londres, ni a Tokio, ni a Berlín, ni a Roma. Yo soy el único vendedor."

Y como ésto no es, por sí sólo, suficiente para ponerse a tono con estos tiempos (tiempos de violencia, golpes de mano y "hecho cumplido") inventa la "Defensa Continental", que significa:

"Amigos y colegas de Tokio, Berlín y Roma: Podéis hacer, con mi cooperación, cuantas cosas quierais: devorar a China, sepultar al pueblo Etíope, ahogar la Revolución Social Española, englutir a Austria y descuartizar a Checoslovaquia. Para eso, y para mucho más, seguiréis contando con mi cooperación. Pero... ¡Guay del que toque mis factorías!"

### 4º — "AYACUCHO"

El 9 de diciembre de 1824, a 114 años de la inauguración de la VIII Conferencia Panamericana, los pueblos en armas que guerreaban por su emancipación, contra el amo de la época, el imperialismo ibérico, asestaban a éste el golpe de gracia en los campos de Ayacucho, coronando triunfalmente las gestas iniciadas el 25 de mayo de 1810.

Las legiones de mártires, las muchedumbres de héroes, las columnas de hombres de trabajo, de nativos, de todas las razas y de todos los rincones de las Américas, que dieron su sangre y la de sus compañeras e hijos, sus vidas y las de los seres que más querían con la altruista y ex-

## Reflexionad un poco más

ES necesario aclarar y sostener con firmeza, que hay muchos revolucionarios obreros, que se encuentran en la vanguardia, sosteniendo ideologías que defienden los derechos de los pueblos laboriosos y no obstante se encuentran completamente equivocados, cuando pretenden juzgar ciertos actos que el Ideal no acepta.

Aclaremos: la expropiación como medio de lucha revolucionaria. ¿El ideal no lo acepta? ¡No! ¡Muy de acuerdo!, pero cuando el ideal sea una realidad palpable, sobre la paz de la tierra y todos los pueblos gocen libres de trabas! Así sí, jamás tendrá cabida. Pero, mientras seamos despojados por los magnates del "dinero", que se escudan tras un círculo de bayonetas y cañones, se acepta este medio; la expropiación. (No como único). ¡Sí! debe aceptarse porque son ellos (los "potentados") los que engendran esta acción en nuestras luchas justas.

Y si no, ¿debemos dejar que se nos despoje de todo lo que por ley natural y lógica matemática, nos pertenece, porque el ideal no lo acepta? Es erróneo ver justo esto, más cuando todavía no estamos gozando de ese ideal que tanta sangre humana está costando, sinó que vamos en camino todavía a ese período de liberación.

No vamos a pretender hacer en el camino lo que hemos pensado realizar en "nuestra" casa.

Lo mismo pasa en nuestras luchas hacia el ideal.

De este error pecan muchos, porque quieren practicar lo que toda-

vía no se puede hacer. Todos los medios son buenos cuando en ellos no va en juego la integridad humana.

No hay que encastillarse preso de una ideología porque entonces nuestros enemigos nos ponen sitio y nos aplastan!!

En base de todo lo antedicho deseo hacer meditar a todos los compañeros obreros que no nos aboquemos así no más a juzgar actos de expropiación que han hecho hombres que hoy se encuentran víctimas de los muros de las cárceles y que por sus anteriores actuaciones revolucionarias, son dignos de nuestra ayuda. Pero que por revestirnos de una acrisolada moralidad nos nequemos, no es propio de revolucionarios conscientes.

El gobierno y el capitalista, al despojar al pueblo, se denigran al cometer actos de pillaje. En cambio los pueblos al despojar el capitalista y el gobierno, no se denigran, hacen justicia y toman lo que es suyo. En los casos individuales cabe el mismo concepto.

El que así no crea después de lo que termino de exponer, es un incompleto en la lucha revolucionaria y propenso a cerrarse en un círculo vicioso y perjudicial.

J. A. P.

**Que el año 1939 sea para los Calefaceionistas un año más de lucha por las conquistas que garanticen un mejor vivir:**

quisitamente solidaria esperanza de legar a las generaciones venideras un porvenir preñado de libertad, de justicia e igualdad entre los hombres; de amplia fraternidad, respeto mutuo y comprensión entre los pueblos, han sido, vil y alevosamente, estafados, escamoteados, traicionados por los políticos y financistas de ambas Américas y de ambos Mundos.

Creían entregarlo todo para sepultar, y de una vez para toda la eternidad, a ese siniestro enjambre de iniquidades que flagelaba a las Américas. En cambio, por entregarse a políticos y financistas, a sacerdotes y demás pastores, el reinado de la fraternidad, de la felicidad, de la justicia y de la igualdad, es sólo el privilegio de reducidas minorías parasitarias — burocracia y burguesía criollas. — Más aún: creyeron destruir las cadenas; mas sólo las cambiaron.

### 5º — CONCLUSION

Antes de Ayacucho, éramos colonias españolas y portuguesas. Hasta ayer, factorías de los muy demócratas imperios yanqui o británico. Hoy, todos los desasosiegos y sobresaltos se centran en el temor de que lleguemos a tener por amos a Japón, Alemania o Italia.

Hoy las Américas no son de los europeos; pero tampoco de los americanos. Las Américas y los pueblos de las Américas son de los truts y de los cartells de capital predominantemente americano que se sirven de nuestros políticos, nuestra alta burguesía y nuestra prensa para dominarnos y saquearnos mejor.

Las Américas sólo serán libres cuando, desde el Artico al Antártico, desde el Atlántico al Pacífico, las fuentes de producción y los transportes estén en manos de los productores asociados libremente.

El Panamericanismo, o es un frente más de la guerra de clases, expropiadora y emancipadora, de la lucha de los oprimidos y expoliados contra los explotadores y subyugadores, una página más de esa inmensa epopeya que se extiende, a lo largo de las generaciones y por encima de los continentes, de la epopeya por la Libertad integral, por la Justicia Social y por la Felicidad Universal, o de lo contrario no será más que un criminal colaboracionismo de estos pueblos semi-coloniales con los imperialismos democráticos en la lucha en que éstos sostienen hoy a la sordina, mañana estruendosa y devastadoramente, contra los imperialismo fascistas cuando, desesperados, éstos se lancen a la conquista de "backward peoples" más ricos que los que reciben ahora de regalo (Etiopía, Austria, media España y media Checoslovaquia).

HERREROS.



## EL FRACASO de las DEMOCRACIAS

LA vida social es un continuo ensayo de formas de convivencia. Al vivir los humanos en común hubieron de establecer siempre ciertas normas de conducta que encauzaran el hacer de cada uno y todos los elementos integrantes de la sociedad. Eso es la moral.

La estabilización de esas formas de convivencia creó las Leyes y con éstas el aparato que hubo de mantenerlas: el Estado. Y éste, de mantenedor de las reglas establecidas por las propias costumbres, pasó a creador de nuevas reglas nacidas al calor de intereses casi siempre bastardos.

Y las sociedades humanas se sintieron cercadas en los estrechos marcos de las leyes, notaron sinsabores e inquietudes, costumbres truncadas y anhelos cohibidos y buscaron nuevas expresiones de regularización en la vida social. Motivó esos cambios en las formas reguladoras del vivir social y se ensayaron todas las maneras de gobierno.

Y fracasaron siempre todas las argüías, porque en ninguna de sus formas se logró compatibilizar el anhelo de libertad inherente a la propia naturaleza humana con la estatificación de normas y preceptos coercitivos. Por eso murieron una a una todas las formas de Estado.

No se han salvado de este naufragio ni las democracias modernas, aun y con vivir ahora en la más extendida manifestación de las democracias, ya que en el mundo conocido predominan las formas democráticas del Estado.

Y donde no existen es porque fenecieron después de abonar los gérmenes del absolutismo, que se presenta en la más burda de sus expresiones: fascismo.

Lo que los pueblos anhelaron siempre de su forma de gobierno, no lo obtuvieron jamás, porque es un matemático imposible, ensamblar los intereses contrapuestos del amo y el esclavo. Y las democracias, los gobiernos del pueblo han sido un espejuelo fatal que han conducido a la humanidad, a la peor de sus situaciones. Ninguno de los graves problemas que la embargaron fueron resueltos por las democracias. Porque la democracia es una retrasada estación en el camino de la libertad que la humanidad recorre desde siempre. Y no pudo estacionarse allá lo humano sin renunciar a la conquista de las libertades en que siempre soñó.

Esa es la causa esencial del fracaso de las democracias: su enemiga a los nuevos ensayos sociales que forzosamente han de hallarse en la senda de la libertad. Y la lucha entre lo que pretende adquirir caracteres de perpetuidad y lo que sigue al ritmo acelerado de su propia evolución crea conmociones que favorecen el retroceso. Por eso que todas las democracias van cediendo el lugar a todos los fascismos, cuando no caminan en vergonzoso maridaje unos y otros.

También fracasaron las democra-

cias por un delito de lesa ineptitud. Inhábiles para separar el fracaso del estatismo, lo han sido también para evadir el fracaso del capitalismo. Los álgidos problemas de la economía se embrollan y complican en los regímenes democráticos con la misma intensidad que en los regímenes autocráticos. El problema del maquinismo es una ecuación cuya incógnita no ha sabido encontrar la democracia; y le sucede igual con el conflicto de superpoblación, como idénticamente le ocurre con las injusticias del sistema distributivo...

Y es que la democracia es una ficción de libertad y justicia. No pasa de ser una manifestación enmascarada de un sistema caduco y fracasado. Es una mentira de libertad. No llega a ser siquiera ni el gobierno del pueblo, como su propio nombre indica, si es que realmente no es una antinomia incongruente y sarcástica un gobierno del pueblo.

Y hoy, momento tras momento, fracaso tras fracaso de las democracias actuales. Dígalos si no la guerra que nos amenaza, la que vivimos acá y la que padecen en Oriente. Que hable de ello el pueblo de todos los lugares y que nos lo digan alto los esclavos de todos los coloniajes.

Y es que la democracia no ha sabido hallar el camino de las armonías sociales y ha fracasado ruidosamente en su cometido.

El sindicalismo gubernamental es otro de los formidables fracasos sociales. Es un muerto nacido antes del período normal de gestación, que debe retirarse de la vida social por pura higiene.

Por eso el Anarquismo no puede valorizar las democracias. Ni debe hacerlo si en algo estima su propia esencia. Valorizar lo fracasado, es fracasar también.

Y no se han agotado los recursos de solución a los mil y un problemas que a la humanidad agitan. Y la ecuación tiene como única incógnita la libertad. A mayores perfectas formas de libertad, mayores perfectas formas de solución.

La A-cracia no ha fracasado aun, como lo hicieron todas las cracias. El no-gobierno no ha padecido aun ninguno de los fracasos de todos los gobiernos.

Con las democracias se hundieron las esperanzas multitudinarias en los procedimientos estatales. Con lo que el porvenir está reservado a la Anarquía.

De "Tiempos nuevos" de Barcelona.

## Película sintética

LOS que acaudillan el periódico "Construcción" andan pataleando, celosos de perder la pitanza que a costa de las cuotas de los trabajadores del andamio, escamotean, para así librarse de tener que empuñar las herramientas, y tostarse sobre los andamios para ganarse amargamente el pan cotidia-

## Para el gremio de Plomeros y Cloaquistas

LOS TECNICOS EN EL SANEAMIENTO DEBEN SER CONTROLADOS POR LOS OBREROS MANUALES

### LA BOLSA DEL TRABAJO

LAS luchas a emprenderse en este gremio deben tener tal aspecto moral que al triunfo de ellas deben quedar grabadas en la conciencia de los afiliados en una forma tan contundente que no puedan quedar dudas de su beneficio.

No puede dudarse del beneficio que implica para los obreros en general la rebaja de horas de trabajo. Por eso la aspiración sentida en este gremio de las 44 horas semanales, con goce de 48 es una cuestión de indiscutible ventaja y utilidad para el mismo; pero lo que sobre todo tiene una importancia capital para los intereses de este gremio es el control de la buena ejecución de trabajo dentro de este oficio. Tenemos edificios importantes que la ejecución de la labor es inspeccionada por los inspectores municipales y éstos, sabemos perfectamente bien que inspeccionan o no según a quien y según su estado temperamental.

De la buena ejecución en los trabajos de las cañerías sanitarias, depende la buena circulación de las aguas y expulsión de materias fecales así como de la expulsión en su grado más perfecto de los gases mefíticos del ácido carbónico del edificio, de la impermeabilidad en todos lados donde existan cañerías y de la seguridad que no se producirán todos estos males que engendran a los moradores de las casas edificadas en malas condiciones.

El saneamiento mal ejecutado es el envenenamiento paulatino y constante de las personas que habitan en las casas y edificios donde esto ocurre.

¿Quién debe controlar entonces este trabajo sino los operarios que lo ejecutan?

A ellos les cabe la mayor responsabilidad de los males que pueda acarrear un mal trabajo.

Se hace necesario que el obrero tenga noción del compromiso que debe adquirir en la marcha perfecta de los trabajos a fin de que la salud pública que dependa de este gremio esté garantida por la responsabilidad de los obreros de este oficio.

Ningún inspector ni funcionario público puede tener más autoridad que los propios obreros que ejecutan la labor para saber si los materiales están en condiciones y su ejecución en perfectas condiciones. Los técnicos del saneamiento en la

mayoría de los casos lo que les interesa más es que la Inspección Municipal les apruebe la instalación aunque hayan "venenos" que representen el mal funcionamiento de la instalación y en consecuencia el embolsamiento de gases deletéreos y otros defectos análogos, y es en estos casos que los obreros del gremio deben forzar a quienes sean culpables de esta anomalía para que no suceda.

### LA BOLSA DE TRABAJO

La Bolsa de Trabajo es una organización tan útil para vuestro gremio que me atrevería a decir que ella es la base para que todos los obreros del ramo se sepan hermanar.

Por este medio los obreros no se verán en la necesidad de ir a implorar el trabajo en una forma desordenada, pues como ocurre hoy que un patrón despide a un operario sin previo aviso, como así mismo toma del montón de desocupados el que mejor le place, dando lugar a que los patrones seleccionen a quien a ellos les conviene.

Por la Bolsa, se adquiere la equidad en la distribución del trabajo por turno y a quien le corresponda por el orden que se estableció en ello siguiendo la norma que sus asociados tracen en esta organización.

Por la Bolsa se adquiere el control de todos los que trabajan en el oficio dándole a cada uno el cargo que le corresponde según su capacidad.

Por la Bolsa se hace el cierre de la entrada al oficio según las necesidades del mismo.

Por la Bolsa se organizan las rotativas en las épocas de escasez de trabajo que impiden el que los privilegiados del patrón tengan el favoritismo de la mayor cantidad de entradas y los otros se mueran de miseria.

Por la Bolsa, en fin, se controlan todas las actividades del gremio que hasta hoy no se ha hecho y que tantos beneficios reportaría a todos los afiliados en general.

Estas conquistas junto con el reconocimiento de vuestra institución de acuerdo a estas prácticas que son conquistas de verdadera envergadura moral traerán en consecuencia el afianzamiento de vuestra organización hacia un sendero moral que todos los obreros revolucionarios al veros luchar por vosotros para derrotar de una vez por todas a toda esa recua de parásitos que viven y medran del producto ajeno.

S. CH.

no.

Esos feligreses stalinistas, creen que van a mellar el acero templado de nuestras limpias conciencias. Al contrario, nos favorecen, pues todos los componentes de nuestro gremio, aun los que pudieran simpatizar con nuestras tácticas no dejan de indignarse y decir: "Si serán farsantes!"

Dicen que publicamos el manifiesto de la F.O.R.U. a los albañiles. ¡Mienten! No lo publicamos, hi-

cimos uno nuestro que defiende la misma tesis.

— 2º —

EDIFICACION expone en sus columnas las aspiraciones del gremio, quienes las escriben son administrados por el gremio. Trabajamos 8 horas diarias, no cobramos sueldos; lo hacemos por amor a la causa, y no por el amor al "dolce far niente".

— 3º —

Nuestra bolsa de trabajo, que us-



## Conflicto de electricistas de la Casa Barth

SU DESENLACE CAUSO DECEPCION EN LOS TRABAJADORES BIEN ORIENTADOS

DESPUES de un mes de huelga los electricistas de esa casa dieron por solucionado el litigio, volviendo a reanudar sus tareas, sin conseguir lo que exigían: que era el despido del capataz que controla y distribuye el trabajo. ¿Y sin conseguir lo que se proponían, por qué volvieron al trabajo cuando tenían todas las probabilidades de triunfo en la mano?

Cuando ya la paralización del trabajo había creado una situación insostenible a esa firma, que se veía de esa manera imposibilitada de hacer frente a sus compromisos y siendo su capitulación cuestión de horas, he aquí que el personal en forma sorpresiva decide la vuelta a sus tareas.

¡Electricistas de la casa Barth: no pudieron estar peor! ¡No se puede jugar impunemente con la soli-

daridad de los trabajadores, ni los litigios se arreglan en la Oficina N. de Trabajo!

Calefaccionistas, apoyará siempre los conflictos que dentro del ramo de la construcción se desarrollen por medio de acción directa y única entre los trabajadores y el burgués, pero no está ni estará nunca con los obreros que mal influenciados hacen una parodia ridícula de algo que es serio y fundamental para los intereses de todos los que trabajamos. Cuando vinieron en busca de solidaridad, les dijimos que la nuestra sería la siguiente: abandonar el trabajo apenas asomara un carnero. Y mientras nos manteníamos atentos, prontos para cumplir con la solidaridad prometida, Uds. se dejaban arrastrar estúpidamente hacia una solución que no es otra cosa que un triunfo más para el burgués y una derrota para quienes no saben defenderse, o no quieren defenderse.

tedes no la tienen y eso que son tap revolucionarios junto con los Ministros de la reacción, funciona como es debido por riguroso turno. Si fuéramos "dictadores" como ustedes dicen, no estarían los partidarios del tirano Stalin; sin embargo trabajan como todos.

Acá no hay "amansadoras" hay criterios elevados, hay facultad de opinión. Quien exponga mejor criterio, tenga las ideas que tenga, ese va. Es resuelto en asamblea plenaria, acá no hay jefes ejecutantes. Hay asambleístas deliberantes.

— 4º —

¿Las multas?

Si nosotros obráramos a espaldas del gremio, no tendríamos interés en que el gremio concurriera a las asambleas, pero como queremos hacer las cosas a plena luz, queremos que los trabajadores se acostumbren a venir a las asambleas.

Y a los rezagados, que siempre los hay, le cobramos 0 50 que es para los presos sociales.

¿Estamos?

— 5º —

El balance lo tenemos a la vista de todo el gremio, que es a quien le interesa.

Como el dinero es de las cuotas de los asociados es a ellos a quienes les incumbe.

Acá no figura esa fantástica lista de rentados.

El dinero lo invertimos en local social, pro presos, contra Marschalk, en EDIFICACION, en "Solidaridad", en la biblioteca social, pro ayuda a niños huérfanos de España, en solidaridad con los enfermos de nuestro gremio, en folletos de cultura, en un montón de co-

sas que no hacéis vosotros.

— 6º —

EPILOGO

Y por último vamos a hacer como dijeron los de "Voluntad", seguir adelante por nuestro camino trazado, sin hacer caso a los "perros" que nos ladran.

Nosotros nos hacemos entender con los trabajadores, con los explotados como nosotros y, no con los futuros látigo, aspirantes a ser tiranos de los pueblos que trabajan y son útiles a la libertad y al progreso.

ERES.

## Sociedad de O. Sombrereros

HACE ya un año que este Sindicato está en conflicto con la firma Pedro Minguet.

Este conflicto ha sido provocado por los señores de dicha firma por querer prohibir a sus obreros estar afiliados a nuestro Sindicato con el fin premeditado de querer deshacer nuestra organización.

Esta entidad recomienda a todos los trabajadores, empleados, estudiantes y a los hombres libres, que no compren sombreros de la firma Minguet, y ni entren en negocios que los vendan. Así lo reclama la solidaridad entre los amantes de la libertad.

Las marcas de los sombreros bloqueados son las siguientes: Excelsior, Cóndor, Dix, Lipsia, Oxford, ZZ, Chester, Patrician Hats, Columbia, Reno.

El Comité pro Bloqueo a la fábrica Minguet

## Trabajadores metalúrgicos ¡organizaos!

SEGUIMOS insistiendo sobre lo mismo porfiadamente, esperando hallar un eco en los trabajadores de este ramo que hoy se encuentran alejados de las luchas obreras, y que otrora supieron darle intenso relieve a la vida del movimiento obrero nacional.

Embarcados en la tarea de reorganización de los gremios de la F. O. R. U. y junto con ésta —a quien secundamos en la medida de nuestra capacidad para tan difícil labor, venimos exhortando repetidamente a los metalúrgicos para que vuelvan a la vida sindical. Y el hecho de haber fracasado en las primeras tentativas para reorganizarlos, no nos ha privado del entusiasmo necesario para seguir machacando hasta lograr una realidad prácticamente satisfactoria para los anhelos de la clase laboriosa. Hasta ahora no vemos indicio alguno de que los compañeros metalúrgicos nos hayan escuchado: hemos predicado en el desierto y seguiremos predicando. Perderemos quizás el tiempo, pero jamás el entusiasmo y la voluntad. Nuestra confianza en el triunfo final es segura y firme y nos damos integros para obtenerlo. El movimiento obrero es una actividad que se desarrolla y crece, impulsada por los trabajadores que sienten clara e intensamente la injusticia que flagela sus carnes, bajo la tutela despótica del régimen capitalista. Y hasta hecho de esfuerzos, de luchas ásperas, de sacrificios hondos. Entrar a formar parte de él —compañeros metalúrgicos— es comprometerse de la responsabilidad de obreros y afrontar virilmente resistiendo los golpes de los privilegiados que lo mismo nos alcanzarán, aunque tratemos de evitarlos, dando la espalda vergonzosamente!

Trabajadores metalúrgicos de la casa Lin y de la fábrica nacional de radiadores: organizaos.

Desde todos los planos de la vida social, los hombres se agrupan para defender intereses e ideas que le son necesarios para subsistir. Desde todos los ángulos de la existencia, la lucha por la vida adquiere dramáticos contornos que hace de los seres humanos lobos hambrientos disputándose la misma presa. Vivir ya es algo: pero no es todo, ni siquiera suficiente para los que a todo se resignan.

Solamente pueden vivir dignamente sin humillaciones quienes lograron un bienestar económico, o los que siendo obreros están organizados. La organización es y debe ser siempre nuestra salvaguardia y nuestra fortaleza frente a los que usufructúan nuestro sudor. Hay un deber de ser consciente y de ser hombre para satisfacción de nos-

otros mismos, y también para conveniencia de nuestros intereses. Es absurdo, es grotesco que nosotros los creadores de cuanto existe; nosotros que como hormiga laboriosa e incanzables forjamos día a día toda la inmensa riqueza social, estemos expuestos a las reacciones antojadizas e hirientes de cualquier burgués, o que se le antoje maltratarnos.

Además sin organización nuestro jornal será escaso, y sufrirá las variaciones que el patrón juzgue oportunas. Sin organización somos pobres esclavos sumisos al látigo y cobardes ante la afrenta. Organizados seremos fuertes, responsables porque miramos los males cara a cara y luchamos para exterminarlos.

¡Trabajadores metalúrgicos, organizaos! Formad una sociedad de resistencia e ingresad en la F. O. R. U., central obrera de limpios antecedentes, y de claras y rectas normas de emancipación proletaria.

## No os dejéis seducir por palabras vanas

Querrían muchos convenceros de que sois realmente libres, porque habrán escrito sobre alguna hoja de papel la palabra de libertad y la habrán propalado en las esquinas.

La libertad no es un pasquín para ser leído en una tapia. Es una influencia, un poder vivo que se siente dentro y alrededor de sí, el genio protector del hogar doméstico la garantía de los derechos sociales, y el primero de esos derechos. El opresor que se cubre con su nombre es de todos el peor. Une la mentira a la tiranía, y la injusticia a la profanación; porque el nombre de la libertad es santo.

Guardaos, pues, de aquellos que dicen: libertad, libertad, libertad, y luego la destruyen con sus obras.

Lucirá la libertad sobre vosotros cuando a fuerza de valor y perseverancia os hayáis emancipado de todas las trabas.

Lucirá la libertad sobre vosotros cuando hayáis dicho en el fondo de vuestra alma: Queremos ser libres; cuando para llegar realmente a serlo estéis dispuestos a sacrificarlo y sufrirlo todo.

Lucirá la libertad sobre vosotros cuando hayáis jurado morir los unos por los otros.

M. F. Lamennais.

# Curt Marschalk y Cía.

Como siempre está al margen de nuestra organización.

Es un deber de todo trabajador consciente apoyar este litigio y en primer término aquellos que nos exigen solidaridad para sus conflictos